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Governo de Minas 
Gerais  celebra avanços 

no esporte em 2024
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PM prende mulher com 
mais de 750 pedras de 
crack em Padre Paraíso
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temos vagas para pcd’s!

Nossa empresa acolhe as
diversidades, venha fazer

parte do time indiana!

curriculos@farmaciaindiana.com.br
Envie o seu currículo com o assunto  (PcD) para:

Equipe ACE se destaca 
ao participar do 26º 

Congresso da Federaminas

Um show de aprendizado e oportunidades de Network. É assim que se pode defi nir a 
participação da equipe da Associação Comercial e Empresarial (ACE) Teófi lo Otoni no 26º 
Congresso da Federaminas, realizado no Tauá Resort, em Caeté, entre os dias 21 e 23 de no-
vembro. A comitiva da ACE participou ativamente das discussões e atividades promovidas du-
rante o evento, que tinha como tema: “Conectando Negócios, Fortalecendo Minas”. Página 2

Solenidade marca as 
inaugurações de benfeitorias 

na APAE de Teófi lo Otoni

A APAE de Teófi lo Otoni viveu um dos momentos mais marcantes da sua história 
ao longo dos seus mais de 40 anos de existência, no dia 19 de novembro de 2024. Nesta 
data, foram inauguradas as benfeitorias, num dia repleto de alegria, vitórias e, acima de 
tudo, agradecimentos a todos que contribuíram para tornar esse sonho realidade. Página 2

Farmácia Indiana 
registra recorde de 

vendas da Linha Carmed
Uma das dez maiores 

empresas do varejo farma-
cêutico nacional, a Farmácia 
Indiana alcançou um mar-
co histórico ao registrar o 
maior volume de vendas da 
linha Carmed para um úni-
co dia. O desempenho foi fa-
vorecido pela concepção da 
primeira loja instagramável 
da rede e do estado de Mi-
nas Gerais, inaugurada em 
Governador Valadares em 
parceria com a Cimed. A mo-
vimentação total ocorrida na 
última segunda-feira, 18 de 
novembro, somou um cres-
cimento de 524% unidades 
comercializadas. Página 3

Viver sem violência 
é um direito de todas 

as mulheres
No Dia Internacional 

pela Eliminação da Violên-
cia contra a Mulher, 25 de 
novembro, a Polícia Civil 
de Minas Gerais (PCMG) 
reforça a importância da 
conscientização para a re-
dução dos índices de vio-
lência doméstica e familiar. 
Por isso, ao longo deste 
mês, várias ações de mobi-
lização estão sendo realiza-
das, a fi m de ressaltar essa 
luta constante. Página 6
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Cidade
Solenidade marca 

as inaugurações de 
benfeitorias na APAE 

de Teófilo Otoni

A APAE de Teófilo 
Otoni viveu um dos mo-
mentos mais marcantes da 
sua história ao longo dos 
seus mais de 40 anos de 
existência, no dia 19 de no-
vembro de 2024. Nesta da-
ta, foram inauguradas as 
benfeitorias, num dia reple-
to de alegria, vitórias e, aci-
ma de tudo, agradecimentos 
a todos que contribuíram 
para tornar esse sonho rea-
lidade. A direção da APAE 
de Teófilo Otoni, através 
do presidente Dr. Mauro 
Schettino, destaca que ca-
da espaço renovado repre-
senta mais acolhimento, 
inclusão e esperança para 
os acolhidos e suas famílias.

“Juntos, continuamos 
construindo um futuro de 
possibilidades e oportuni-
dades”, disse. A inaugu-
ração das benfeitorias da 
APAE de Teófilo Otoni foi 
um sucesso absoluto. Teve 
a presença de grandes auto-
ridades da cidade e região, 
teve a visita dos deputados 

federais Bruno Farias e Ni-
kolas Ferreira, entidades de 
classe, empresários, colabo-
radores e parceiros, quan-
do celebraram juntos mais 
um marco importante pa-
ra a comunidade Apaeana.

O evento marcou um 
grande e importante avanço 
na estrutura da instituição, 
proporcionando melhorias 
significativas para os acolhi-
dos e para toda comunidade. 
O Dr. Mauro Schettino res-
salta que essa além de tudo 
que foi apresentado, não seria 
uma cerimônia para exaltar a 
direção por tanto que foi feito, 

por isso ser uma obrigação.
Ele frisa que foi uma 

cerimônia de prestação de 
contas, e citou que a APAE 
vive do dinheiro público 
e do público, de doações 
recebidas, dinheiro suado 
dos associados, pessoas que 
frequentam as festas, pres-
tam serviços voluntários. 
Por ser uma prestação de 
contas, o Dr. Mauro frisa 
que esse é o motivo da pre-
sença de tantas autorida-
des para verem o que está 
sendo feito, com o dinhei-
ro público e com o dinhei-
ro das pessoas que ajudam. 

Equipe ACE se 
destaca ao participar 
do 26º Congresso da 

Federaminas

Um show de aprendi-
zado e oportunidades de Ne-
twork. É assim que se pode 
definir a participação da equi-
pe da Associação Comercial 
e Empresarial (ACE) Teófi-
lo Otoni no 26º Congresso 
da Federaminas, realizado no 
Tauá Resort, em Caeté, entre 
os dias 21 e 23 de novembro. 
A comitiva da ACE partici-
pou ativamente das discus-
sões e atividades promovidas 
durante o evento, que tinha 
como tema: “Conectando Ne-
gócios, Fortalecendo Minas”.

O congresso, que reu-
niu lideranças empresariais 
de todo o estado, foi uma 
oportunidade valiosa para 
a troca de experiências e o 
fortalecimento das redes de 
colaboração entre as asso-
ciações comerciais. A par-
ticipação da ACE-Teófilo 
Otoni reflete o compromisso 
da gestão do presidente Ri-
cardo Bastos Peres em bus-
car constantemente novas 
estratégias e soluções para o 
desenvolvimento econômi-
co e empresarial da região.

Durante o evento, os re-
presentantes da ACE-Teófilo 
Otoni tiveram a oportunida-
de de participar de palestras, 
workshops e mesas-redon-
das, abordando temas relevan-
tes para o setor empresarial. 
A troca de conhecimentos e a 
interação com outros líderes 
empresariais contribuíram pa-
ra a ampliação das perspecti-
vas e a identificação de novas 
oportunidades de crescimen-
to para os negócios locais. 
(Assessoria de comunica-
ção da ACE Teófilo Otoni).

DIÁRIO TRIBUNA
(33) 9 8880-2410 (ZAP)
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Cidade/Opinião
Farmácia Indiana 

registra recorde de 
vendas da Linha Carmed

Sindcomércio de Teófilo 
Otoni se posiciona contra 

a PEC da 36/44 horas

Uma das dez maiores 
empresas do varejo farma-
cêutico nacional, a Farmácia 
Indiana alcançou um marco 
histórico ao registrar o maior 
volume de vendas da linha 
Carmed para um único dia. 
O desempenho foi favoreci-
do pela concepção da primei-
ra loja instagramável da rede 
e do estado de Minas Gerais, 
inaugurada em Governador 
Valadares em parceria com a 
Cimed. A movimentação total 
ocorrida na última segunda-
-feira, 18 de novembro, so-
mou um crescimento de 524% 
unidades comercializadas.

Cuidadosamente projeta-
da para aliar funcionalidade, 
experiência visual e conexão 
com os consumidores, a uni-
dade da Indiana promoveu 
o primeiro Carmed Loverys 
Day neste dia, com as pre-
senças de João Adibe, CEO 
da Cimed, e Karla Marques 
Felmanas, vice-presidente da 
companhia. O evento contou 
com diversas ativações, como 
roletas premiadas e entrega de 
brindes, além do lançamento 
exclusivo da linha Oral Care 
Carmed Fini, que reúne en-
xaguante bucal e gel dental 
nos sabores beijos e dentadura.

"O design moderno e te-
mático, somado à exclusivi-
dade dos novos produtos e 
a presença das lideranças da 
Cimed, fez da inauguração 
um evento marcante para a 
rede. Essa iniciativa de far-
mácia instagramável e cus-
tomizada exemplifica como 

O Sindicato do Comér-
cio de Teófilo Otoni (Sindco-
mércio), em conjunto com 
outras entidades filiadas à 
Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo de 
Minas Gerais (Fecomércio 
MG), assinou um manifesto 
contra a Proposta de Emen-
da Constitucional (PEC) 
36/44 horas. O documento 
expressa preocupação com 
os impactos negativos que a 
medida pode causar às pe-
quenas e médias empresas, 
que representam cerca de 
90% dos negócios no Bra-
sil, e alerta para o risco de 
aumento do desemprego.

Segundo o manifesto, a 
alteração na jornada de tra-
balho poderá elevar os custos 
de produção e prejudicar tan-
to os trabalhadores quanto o 
ambiente econômico. A enti-
dade destacou a importân-
cia das negociações coletivas 
como ferramenta essencial 
para ajustes no mercado de 
trabalho, respeitando as es-
pecificidades de cada setor. 
O Sindicato do Comércio de 
Teófilo Otoni reafirma seu 
compromisso com a defesa 
dos trabalhadores e das em-
presas locais, e pede a revi-
são da tramitação da PEC. 
(Assessoria de comunicação: 
Sindcomércio Teófilo Otoni).

a união estratégica entre in-
dústria e varejo pode elevar a 
experiência do consumidor", 
valoriza o CEO da Farmácia 
Indiana, Alexandre Mattar.

Ainda segundo Mattar, 
o sucesso das vendas refle-
te a capacidade da Farmácia 
Indiana de inovar no varejo 
farmacêutico. “É um setor di-
nâmico que vai muito além de 
medicamentos e que represen-
ta um dos principais pontos de 
contato com a população em 
busca de saúde, bem-estar e 
conveniência”, complementa.

Sobre a Farmácia In-
diana - Uma das dez maiores 
redes do grande varejo farma-
cêutico nacional, segundo a 

Abrafarma, a Farmácia India-
na é uma das pioneiras do setor 
no Brasil e mantém operações 
desde 1934. Foi uma das pri-
meiras do país a implementar 
iniciativas como atendimento 
24 horas, laboratórios de ma-
nipulação e serviços de tele-
vendas. Além da plataforma 
própria de e-commerce, hoje 
reúne mais de 230 lojas distri-
buídas pelos estados de Minas 
Gerais, Bahia e Espírito San-
to, sendo que cerca de 160 dis-
põem de salas de assistência 
clínica. (Scritta - Contato: Jés-
sica da Conceição / Leandro 
Luize - Tel.: 11/9 9977-4340 
- E-mail: jessica@scritta.com.
br / leandro@scrita.com.br)

Pedalada nas estatais 
e generosas concessões para 

concessionárias públicas

 Márcio Barbosa dos Reis 
Membro da Academia de Letras de Teófilo Otoni e auditor fiscal 

da Receita Estadual. E.mail: marciobareis@outlook.com

A famosa pedalada fis-
cal é um artifício contábil 
na qual uma empresa ou o 
governo transfere despesas 
de um ano para outro atra-
vés da contabilização des-
sas despesas na ferramenta 
orçamentária denominada 
DAE (Despesas de Exercí-
cios Anteriores), maquiando 
o resultado do exercício con-
tábil em curso e empurrando 
as despesas para o exercí-
cio seguinte. A empresa de 
Telecomunicações Brasi-
leiras S/A, a Telebrás, se-
gundo noticiário econômico 
projeta uma pedalada neste 
ano de mais de R$ 184 mi-
lhões, a receita não cobrirá 
as despesas, lamentável pa-
ra a União que terá que fa-
zer aporte desses recursos 

com o dinheiro do Tesouro.
Importa destacar que, 

por um lado, enquanto as 
empresas estatais apresen-
tarem números deficitários, 
o Estado cobrirá esses valo-
res com recursos da arreca-
dação tributária, por outro 
lado, se são empresas con-
cedidas à iniciativa privada 
e entrarem nessa situação 
deficitária o governo libe-
ra empréstimos por meio 
do Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômi-
co e Social, BNDES, para a 
continuidade da exploração 
econômica dessa empresa. 
Para dar um exemplo desse 
último caso, você pode pes-
quisar na internet, em fon-
tes confiáveis e encontrará a 
benesse de R$ 250 milhões, 
em empréstimos, para que a 
concessionária do Aeroporto 
Salgado Filho no Rio Gran-
de do Sul, a Fraport, pudesse 
restaurar aquele local devas-

tado pelas enchentes que 
assolaram aquele estado.

Nota-se que, para as 
grandes corporações gran-
des apoios, sejam elas públi-
cas ou privadas. Eu, sempre 
fico a me perguntar se para 
os micros, pequenos e mé-
dios empreendimentos os 
olhares do sistema econômi-
co têm o mesmo tratamen-
to, já que são eles formados 
por grupos familiares e um 
reduzido número de em-
pregados, mas que são res-
ponsáveis por mais de 2/3 
do emprego formal no país.

E assim caminha a hu-
manidade, enquanto al-
gumas empresas estatais 
fazem as suas pedaladas so-
mos obrigados a fazer duras 
caminhadas. Também para 
os grandes negócios com e 
suas grandiosas bondades. 
Já para os demais, creio 
que vale o lema do “salve-
-se quem puder”.

Alexandre Mattar, CEO da Farmácia Indiana e João Adibe, 
CEO da Cimed comemoram o sucesso da inauguração
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Gerais
Governo de Minas 

Gerais  celebra avanços 
no esporte em 2024

Governadores do Sul e 
Sudeste assinam carta de 
compromisso e anunciam 
estudos para criação de 

banco do Cosud Uma noite de consagra-
ção é aguardada diante do 
Prêmio do Esporte Mineiro 
2024 (PEM), que ocorre no 
dia 9/12 em Belo Horizon-
te. O evento vai reconhecer 
os destaques da temporada, 
celebrando especialmente 
os avanços das políticas pú-
blicas do Governo de Mi-
nas, por meio da Secretaria 
de Estado de Desenvolvi-
mento Social (Sedese-MG).

O prêmio homenageia 
personalidades e programas 
que contribuíram para con-
solidar Minas como um esta-
do de referência. O secretário 
de Estado adjunto da Sedese, 
Ricardo Alves, ressalta que 
essa premiação representa o 
fortalecimento de políticas 
públicas que transformam 
vidas. "Em 2024, o Governo 
de Minas expandiu o alcance 
do esporte em nosso estado. 
As iniciativas da Sedese têm 
feito a diferença, promoven-
do mais inclusão e forma-
ção de talentos no esporte. 
O prêmio celebra o resul-
tado desse empenho em fa-
zer de Minas, cada vez mais, 
uma terra de oportunida-
des", destaca Ricardo Alves.

O subsecretário de Es-
portes da Sedese, Tomás 
Mendes, reforça a impor-
tância do PEM em reconhe-
cimento pelo ano de ouro 
do esporte mineiro. “Esta-
mos nos aproximando do 
final de um ano em que res-
piramos o esporte em Mi-
nas Gerais. Foram vários 
eventos, projetos e progra-
mas que atendemos em to-
das as nossas regiões. Com 
o Prêmio do Esporte Minei-
ro, podemos destacar e pre-
miar todos que, de alguma 
forma, contribuíram com o 
esporte no estado”, pontua.

Prêmio do Esporte 
Mineiro - Nesta oitava edi-
ção, atletas, técnicos, projetos 
e clubes que impulsionaram 
o esporte em Minas Gerais 
vão ser homenageados, as-
sim como instituições que 
trabalham pelo fortaleci-
mento do setor esportivo. 
Entre os destaques, atletas 
e técnicos que representa-
ram o estado nas Olimpía-
das e Paralimpíadas de Paris 
vão receber o Certificado do 
Orgulho Mineiro, oferecido 
pela Subsecretaria de Espor-
tes da Sedese (Subesp), em 
reconhecimento pela tra-
jetória e contribuição para 
o esporte no estado. A pre-

miação também conta com 
a participação da população, 
que vai escolher alguns dos 
vencedores em votação pela 
internet até 6/12. As três indi-
cações mais votadas em cada 
em categoria serão premiadas.

A cerimônia de premia-
ção, na Sala Minas Gerais, 
será transmitida, ao vivo, pe-
la Rede Minas e Rádio In-
confidência, a partir de 19h. 
A festa vai contar apresen-
tação da Banda Big Band, 
formada por alunos do cur-
so de música do Centro de 
Formação Artística e Tecno-
lógica da Fundação Clóvis 
Salgado (Cefart). O grupo 
promete um repertório com 
sucessos e clássicos de Tom 
Jobim, Pixinguinha, Richard 
Rodgers e George Gershwin.

Avanços históricos - 
Sob a liderança da Sedese, as 
políticas de incentivo ao es-
porte alcançaram um novo 
patamar este ano. Entre as 
ações mais impactantes es-
tá a ampliação da Lei de In-
centivo ao Esporte, alcance 
do ICMS Esportivo e pro-
moção do esporte estudantil 
e da inclusão social. “O Es-
tado faz história com essas 
ações, fortalecendo o esporte 
em Minas Gerais. Isso mos-
tra o alcance das políticas pú-
blicas esportivas que estão 
cada vez mais acessíveis e in-
clusivas para todos os minei-
ros”, conclui Ricardo Alves.

Formação de novos ta-
lentos e impacto escolar - O 
Governo de Minas também 
impulsiona o esporte estudan-
til com os Jogos Escolares de 
Minas Gerais (Jemg). A par-
ceria da Sedese com a Secre-
taria de Estado de Educação 
(SEE-MG) reuniu quase 50 
mil estudantes de 765 muni-
cípios. Um desses jovens é 
Kauan Hott, de 16 anos, que 
ressalta a importância da com-
petição. “É super importante, 
porque faz com que a gente te-
nha um início no esporte. Mui-
tas pessoas começam no Jemg 

e ganham visibilidade. E eu 
quero continuar evoluindo”, 
comenta o estudante-atleta 
da Escola Estadual Macha-
do de Assis, em Vespasia-
no, na Região Metropolitana 
de Belo Horizonte (RMBH).

Esporte e inclusão so-
cial - A inclusão social tam-
bém foi promovida com os 
Jogos dos Povos Indígenas 
de Minas Gerais (JPIMG), 
em Carmésia, no Vale do 
Rio Doce. Quase mil atletas 
de 22 aldeias e 13 municí-
pios participaram, represen-
tando etnias como Kaxixó, 
Krenak, Maxakali, Mucuri, 
Pataxó, Xakriabá e Xukuru-
-Kariri. Já a cidade de Uber-
lândia, no Triângulo Mineiro, 
sediou os Jogos do Interior 
de Minas Paradesporto (Ji-
miP) que bateu recorde de 
participação, com mais de 
500 atletas de 26 municípios.

Maria Clara, uma jovem 
que iniciou na natação por re-
comendação médica, também 
foi um dos destaques. Aline 
Ferraz compartilhou a emo-
ção da filha ao ver ela com-
petir: “Foi uma grande luta 
para conseguir fazer ela an-
dar. Ela passou por cirurgias 
e tratamentos e hoje é atleta, 
o que é muito emocionante 
para todos nós”, conta Aline.

Programas que trans-
formam vidas - O PEM 
destaca ainda programas co-
mo o Melhor Geração (que 
promove a qualidade de vida 
de pessoas idosas), o Núcleo 
de Fomento ao Paradesporto 
(que beneficia pessoas com 
deficiência com atividades es-
portivas) e o Geração Espor-
te. O Geração Esporte impacta 
diretamente a vida de 7,5 mil 
jovens, como Rafael Rodri-
gues, de 16 anos. “Eu tinha 
problemas, me sentia sozinho. 
Quando cheguei, fiz amigos e 
isso me ajudou muito na mi-
nha vida. Foi como uma se-
gunda família para mim”, 
conta o jovem de Comerci-
nho, no Vale do Jequitinhonha.

Os governadores e re-
presentantes dos sete esta-
dos integrantes do Consórcio 
de Integração Sul e Sudeste 
(Cosud) encerraram, no sá-
bado (23/11), o 12º encontro 
do grupo, realizado em Flo-
rianópolis, Santa Catarina. 
Na oportunidade, eles acom-
panharam a apresentação dos 
Grupos de Trabalho (GTs) 
e assinaram a carta de com-
promisso e propostas estabe-
lecidas durante as reuniões.

Nesta edição, os chefes 
do Executivo dos sete esta-
dos da região anunciaram o 
início de estudos para viabi-
lizar a criação de um banco 
próprio de fomento ao con-
sórcio, o Bancosud. O obje-
tivo é de que essa instituição 
impulsione ações rumo ao de-
senvolvimento sustentável e 
geração de empregos. "É um 
banco que vai levar, com to-
da certeza, a mais desenvol-
vimento, mais oportunidades 
e, consequentemente, à cria-
ção de empregos. Estamos 
bastante confiantes de que 
ele será viável e cada estado 
vai fazer seu aporte e ter sua 
participação acionária", ex-
plicou o governador de Mi-
nas Gerais, Romeu Zema.

Representando o gover-
nador na cerimônia de en-
cerramento neste sábado, o 
subsecretário de Receita Es-
tadual da Secretaria de Esta-
do de Fazenda (SEF), Osvaldo 
Scavazza, elogiou o novo mé-
todo do Cosud, que atribuiu 
a cada estado uma Câmara 
Temática, sendo Minas Ge-

rais, responsável pela de De-
senvolvimento Econômico. 
“Esse Cosud foi muito po-
sitivo para todos os estados. 
Quero destacar a importân-
cia dos trabalhos realizados 
nos grupos temáticos que fo-
ram apresentados por todos 
nós. Isso mostra que para ter 
um trabalho em conjunto e 
com planos concretos, nós va-
mos conseguir lidar com os 
desafios do dia a dia”, disse.

Segurança pública - Na 
carta apresentada neste sá-
bado, o consórcio manifes-
tou preocupação em relação à 
Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) da Seguran-
ça Pública, que tramita no 
Congresso Nacional. Nesse 
sentido, foi destacada a apre-
sentação do Inquérito Digital, 
do Sistema Único de Denún-
cia e do Sistema Integrado 
de Segurança Pública (Sisp), 
que vai reunir as bases de to-
dos os registros de ações no 
combate ao crime. A partir de-
la, “(...) os Estados membros 
do Cosud em breve passarão 
a constituir uma plataforma 
de ação conjunta e integra-
ção dos dados de segurança 
pública, justiça, fiscalização 
e controle, propiciando efici-
ência na atuação policial e na 
tomada de decisão”, consta.

Meio Ambiente - Os 
governadores também desta-
caram, por meio da Câmara 
Temática de Meio Ambien-
te, a proposta de um plano in-
tegrado para o enfrentamento 
de desastres climáticos, além 
do compromisso de elabo-

rar planos estaduais de pre-
venção, mitigação e resposta 
aos eventos extremos. Con-
forme a carta, “os participan-
tes elegeram, como assunto 
prioritário a ser discutido, o 
desafio de repensar as cidades 
e reordená-las estruturalmen-
te tendo como critério o de-
senvolvimento sustentável”. 
Os estados de Minas Gerais, 
Espírito Santo, Rio de Janei-
ro, São Paulo, Paraná, San-
ta Catarina e Rio Grande do 
Sul também abordaram saú-
de, educação, economia, dívi-
da dos Estados e outros temas.

Formalização - Os se-
te governadores afirmam que 
o saldo do último encontro 
do consórcio em 2024 é po-
sitivo, ressaltando a forma-
lização jurídica do Cosud, 
que agora conta com Cadas-
tro Nacional de Pessoa Jurídi-
ca (CNPJ) e um Conselho de 
Administração, o que vai tra-
zer ainda mais resultados po-
sitivos. “Agora estamos na 
segunda fase do Cosud, a fa-
se da prática, em que vamos 
implementar políticas públi-
cas em conjunto e pensar-
mos estratégias juntos. É um 
momento de muita relevân-
cia. Estamos saindo com boas 
ideias”, disse o atual presiden-
te do consórcio e governador 
do Paraná, Ratinho Júnior. 
Os governadores deliberaram 
que, a partir de 2025, a nova 
presidência ficará a cargo do 
Governo do Estado do Rio de 
Janeiro. A próxima reunião do 
consórcio acontecerá em mar-
ço do ano que vem no Paraná. 

Prêmio do Esporte Mineiro reforça o estado como referência
 em políticas públicas que transformam vidas

Ideia é que a instituição impulsione ações voltadas para o 
desenvolvimento sustentável e geração de emprego nos estados
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Gerais
CONTA DE ENERGIA: 
Mineiros podem ter 

custo extra mensal de R$ 
21,63 caso PL das Eólicas 
Offshore seja aprovado 
sem mudanças no texto

Com apoio do Governo 
de Minas, renda da 
agricultura familiar 

cresce nas vendas para 
a merenda escolar

Um projeto de lei que 
está prestes a ser votado no 
Senado Federal pode aumen-
tar a conta de energia dos 
brasileiros, em média, 11%. 
Conhecido como o PL das 
Eólicas Offshore, de relato-
ria do senador Weverton Ro-
cha (PDT-MA), a proposta 
ganhou tantas emendas ja-
buti quando passou pela Câ-
mara dos Deputados que, se 
for aprovada como está, po-
de representar um impacto 
bilionário em subsídios, au-
mentando o custo da energia 
elétrica para o consumidor.

Esse aumento pode acon-
tecer porque o PL 576/2021 
— que inicialmente tratava 
da regulamentação das eóli-
cas offshore, ou seja, da ener-
gia gerada pelo vento em 
alto mar — quando apro-
vado na Câmara dos Depu-
tados em 2023 incorporou 
8 emendas que nada têm a 
ver com o projeto da ener-
gia limpa. Ao contrário, obri-
gam a contratação de um 
grande volume de energia 

mais poluente, como gás na-
tural e carvão, de forma des-
necessária e muito mais cara. 

Um levantamento fei-
to pela Abrace Energia revela 
que os consumidores residen-
ciais mineiros podem ter um 
aumento de R$ 21,63 por 
mês na conta de energia caso 
o projeto seja aprovado. Isso, 
em um ano, representa um au-
mento de mais de R$ 259,56, o 
equivalente a uma conta de luz 
a mais por ano para milhões 
de consumidores residenciais 
do estado de Minas Gerais.

Aumento na conta de 
energia elétrica - Setores liga-
dos à energia estimam que o 
impacto pode chegar a R$ 658 
bilhões até 2050. O impacto, 
por ano, será de um custo extra 
de R$ 25 bi refletido nas con-
tas de luz graças aos subsídios 
previstos no texto. São custos 
extras, bancados pela coletivi-
dade, que serão usados para in-
centivar usinas de gás e minas 
de carvão e de energia térmi-
ca. (Reportagem Lívia Braz – 
Agência Brasil/ Foto: Edilson 
Rodrigues/Agência Senado).

Em Minas, as compras 
da agricultura familiar para 
o fornecimento de alimen-
tos para a merenda superam 
os 30% exigidos no Progra-
ma Nacional de Alimentação 
Escolar (Pnae). Em 2023, 
os recursos governamentais 
destinados às compras para 
a merenda escolar somaram 
R$ 663,4 milhões em aqui-
sições, atingindo a cota de 
32,5% de produtos prove-
nientes da agricultura fami-
liar, entre todo o volume de 
alimentos adquiridos pelas 
escolas públicas estaduais.

Além de garantir ali-
mentação de qualidade nas 
escolas, o investimento no 
programa tem transformado 
a vida de pequenos produto-
res como a Maria Apareci-
da Fialho, conhecida como 
Cida, de Boa Vista, na zona 
rural de Teixeiras. Antes fa-
xineira, Cida se tornou pro-
dutora rural com o incentivo 
de seu filho, Ariel, e hoje for-
nece verduras e legumes fres-
cos para creches e escolas. A 
renda da família, antes limi-
tada, melhorou com a ajuda 
da Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural 
do Estado de Minas Gerais 
(Emater-MG) e do Pnae. 
Na horta, a família tem cou-
ve-flor, dois tipos de alface, 
repolho, rúcula, agrião, ma-
racujá, salsinha, cebolinha e 
muito mais. Uma das preo-

cupações de Cida era sobre 
o escoamento dos produ-
tos. Antes, sem orientação 
e assistência técnica, era co-
mum o descarte. Agora, a re-
alidade é outra. “Hoje em dia 
eu posso plantar sem medo, 
porque tenho onde entregar”, 
conta. Daqui para frente, o 
plano é aumentar a produ-
ção e a variedade de cultivos.

Mulheres como pro-
tagonistas - Histórias como 
a da Maria Aparecida mos-
tram um ciclo virtuoso que o 
Governo de Minas alimenta 
com esse investimento. Ao 
aumentar a compra de pe-
quenos produtores, o Esta-
do garante que eles tenham 
acesso a mercados que, de 
outra forma, teriam dificul-
dades para entrar. Maria da 
Consolação Rosado Mar-
tins, extensionista da Ema-
ter-MG em Teixeiras desde 
2019, conta que o trabalho é 
importante por mostrar esse 
caminho, especialmente pa-
ra as mulheres. “Mostramos 
para elas como comerciali-
zar e agora a maioria prefe-
re trabalhar na roça do que 
fazer faxina, por exemplo. 
Elas ficam alegres por te-
rem seu próprio dinheiro”, 
explica. Além da orienta-
ção técnica para a produção, 
os extensionistas explicam 
sobre programas como o 
Pnae, vendas nas feiras e 
crédito rural, para que pos-

sam investir em melhorias.
Com esse apoio, hoje 

Cida sente orgulho de estar 
à frente de um negócio ru-
ral. “Ser mulher no campo 
significa liberdade e inde-
pendência. Tenho meu pró-
prio negócio, trabalho para 
mim”. Para ela, o apoio do 
Governo de Minas dá se-
gurança para buscar mais 
oportunidades. “Estão sem-
pre do nosso lado ajudan-
do, ensinando, para a gente 
crescer ainda mais”. Maria 
da Consolação também ob-
serva a mudança nas men-
talidades. "As mulheres não 
querem mais apenas ajudar 
o marido, elas querem ter 
sua própria produção e ge-
rar renda", afirma, também 
destacando a permanên-
cia dos jovens no campo. 
Para ela, essa transforma-
ção traz uma nova perspec-
tiva de vida para as famílias.

Parceria - Desde 2021, 
a Emater-MG, em parce-
ria com a Secretaria de Es-
tado de Educação (SEE/
MG), presta assistência téc-
nica a cerca de 15 mil agri-
cultores familiares por ano, 
oferecendo suporte na pro-
dução e na organização de 
pequenos empreendimen-
tos para facilitar a venda 
para escolas estaduais. Atu-
almente, mais de 3,4 mil 
escolas públicas estaduais 
recebem esses produtos.

Prestes a ser votado no Senado Federal, o PL 576/2021 inclui 8 emendas no 
texto que aumentam o custo da energia em até R$ 658 bilhões, até 2050

Ranking UF

Pré PL 
576/21 

(em 
reais)

Pós PL 
576/21 

(em 
reais)

Custo extra 
na conta dos 
brasileiros, 

por mês (em 
reais)

1 PA 237,17 263,26 26,09
2 MS 214,64 238,25 23,61
3 RJ 213,85 237,38 23,52
4 AL 212,86 236,27 23,41
5 AM 211,45 234,71 23,26
6 PI 210,59 233,75 23,16
7 MT 209,03 232,03 22,99
8 AC 204,28 226,75 22,47
9 TO 203,01 225,34 22,33

10 BA 202,44 224,71 22,27
11 MG 196,64 218,27 21,63
12 DF 189 209,79 20,79
13 PE 183,6 203,79 20,2
14 RN 183,55 203,75 20,19
15 CE 178,14 197,74 19,6
16 AP 177,96 197,53 19,57
17 MA 177,31 196,81 19,5
18 GO 175,26 194,53 19,28
19 RO 174,99 194,23 19,25
20 ES 171,62 190,49 18,88
21 SP 167,34 185,75 18,41
22 SE 164,26 182,33 18,07
23 RR 162,95 180,88 17,92
24 RS 158,16 175,56 17,4
25 PR 155,14 172,21 17,07
26 PB 148,54 164,88 16,34
27 SC 146,26 162,35 16,09

Senador Weverton (PDT-MA) relator do Projeto de Lei
 das Eólicas Offshore, na CI do Senado
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Segurança Pública
PM prende mulher com 
mais de 750 pedras de 
crack em Padre Paraíso

Militares de Rubim, Rio do 
Prado e Palmópolis participam 
de instrução de emboscada e 

contra emboscada

Polícia Militar prende 
autor de furto em 

restaurante de Araçuaí

População continua 
caindo em golpes e a 
PM renova o alerta

Viver sem violência 
é um direito de 

todas as mulheres
No Dia Internacional 

pela Eliminação da Vio-
lência contra a Mulher, 
25 de novembro, a Polí-
cia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) reforça a impor-
tância da conscientização 
para a redução dos índi-
ces de violência doméstica 
e familiar. Por isso, ao lon-
go deste mês, várias ações 
de mobilização estão sen-
do realizadas, a fim de res-
saltar essa luta constante.

21 Dias de Ativismo 
– Os 21 Dias de Ativismo 
pelo Fim da Violência con-
tra a Mulher é uma campa-
nha que começa no dia 20 
de novembro e segue até 
10 de dezembro. Neste ano, 
a PCMG trabalha o tema 
com o slogan “Viver sem 
Violência é um Direito de 
Todas as Mulheres. Denun-
cie!” e traz reflexões sobre 

a contextualização dos diver-
sos tipos de violência con-
tra a mulher, mostrando que 
a violência não é só física.

Lembre-se: Denun-
ciar é o primeiro passo – A 
PCMG orienta que todo ca-
so de violência doméstica e 
familiar contra a mulher se-
ja denunciado. O registro po-
de ser feito diretamente em 
unidade policial, via disques 

180 ou 181 e também pela 
Delegacia Virtual nos casos 
de ameaça, vias de fato/lesão 
corporal e descumprimento 
de medida protetiva. Aces-
se o manual produzido pela 
Polícia Civil e saiba mais so-
bre o tema nesse link: https://
www.policiacivil.mg.gov.
br/site-pc/pagina/servico-
-cartilhas-pcmg (Assessoria 
de comunicação/ PCMG).

A Polícia Militar fazia pa-
trulhamento em Padre Paraí-
so, na segunda-feira (25/11), 
quando os militares perce-
beram que uma mulher co-
nhecida no meio policial por 
envolvimento com o tráfico 
de drogas nesta cidade havia 
desembarcado de um ônibus 
na rodoviária, demonstrando 
nervosismo e levantando sus-
peitas, então ela foi abordada.

Submetida a busca pes-
soal, foram localizados na 

O 44° Batalhão de Polí-
cia Militar, através da 48ª Cia 
PM, realizou um treinamento 
com militares pertencentes ao 
2° Pelotão, na quarta-feira, 13 
de novembro, ocasião em que 
foram passadas instruções so-
bre intervenção policial e for-
mas de preservação da vida. 
A instrução contou com a par-
ticipação de 19 militares dos 
destacamentos de Rubim, 
Rio do Prado e Palmópolis.

Todos os militares re-
alizaram uma parte teóri-
ca e uma parte prática com 
atividade simulada de em-
boscada e contra embosca-
da. “A atividade demonstra 
o compromisso da PMMG 
em prestar bons serviços de 
segurança pública”, disse a 
PM. A instrução foi realizada 
em Rio do Prado. Equipe de 
instrução: tenente Romário, 
sargentos Leal, Paiva e Nas-
cimento. (Informações/Ima-
gens: PMMG/ Mata Verde).

A Polícia Militar em 
Araçuaí prendeu um ho-
mem de 33 anos, na noite 
de quinta-feira (21/11), au-
tor de um furto ocorrido em 
um restaurante localizado na 
área central desta cidade, na 
Praça das Rosas. A PM to-
mou conhecimento de que 
o suspeito estaria transitan-
do nas proximidades do lo-
cal do crime, uma equipe 
fez rastreamentos e conse-
guiu localizar o indivíduo.

Segundo a PM, ele con-
fessou que cometeu o furto 
e entregou um aparelho ce-
lular que havia sido subtraí-

bolsa dela: um telefone celu-
lar, 1 bucha de maconha, 109 
papelotes de cocaína e 770 
pedras de crack. A mulher, de 
24 anos, foi presa e conduzi-

da à delegacia de Polícia Ci-
vil no plantão em Pedra Azul 
para os procedimentos de po-
lícia judiciária. (Assessoria de 
comunicação do 70º BPM).

do do restaurante. O homem 
foi preso e encaminhado 
à delegacia de Polícia Ci-
vil, onde foram adotadas as 
providências de polícia ju-
diciária. “A Polícia Militar 

reforça seu compromisso 
com a segurança da comu-
nidade, e a rápida resposta a 
ocorrências criminosas”, dis-
se a assessoria de comunica-
ção do 70º BPM de Araçuaí.

O comandante do 1º Pelo-
tão da 155ª Cia PM de Itamba-
curi, tenente Reinaldo Martins, 
ressalta que, apesar dos aler-
tas da Polícia Militar com o 
apoio da imprensa a popula-
ção continua sendo engana-
da nas compras pela internet, 
enviando dinheiro para su-
postos parentes e amigos, ou 
repassando dados pessoais 
ao receber mensagens ou li-
gações informando compras 
ou transferências bancárias.

Seguem algumas di-
cas importantes: - Antes 
de realizar o pix ou qualquer 
transferência peça alguém pa-
ra confirmar se realmente o 

anúncio é verdadeiro. Não 
acredite no envio de vídeos 
e fotos, pois os anúncios es-
tão sendo clonados. - Ao re-
ceber mensagem de alguém 
se identificando como paren-
te ou amigo, faça uma chama-
da de vídeo para confirmar. 
Caso a pessoa invente que es-
tá sem internet não faça o pix.

- Ao receber ligações ou 
mensagens informando a com-
pra ou transferência na sua 
conta, não se desespere, não 
clique no link e não forneça 
dados pessoais ou senhas. No 
cartão e no aplicativo existem 
canais de comunicação para 
confirmar qualquer movimen-

tação bancária. - Lembre-se 
que os criminosos podem estar 
utilizando telefones com DDD 
da sua região e anunciando fal-
sos produtos nos classifica-
dos para enganar a população.

- Nas compras em si-
tes desconfie de preços mui-
to abaixo do mercado. Em se 
tratando de site governamental 
confirme se termina em Gov.
br e o CNPJ do estado. - Orien-
tem os familiares mais simples 
que possuem maior dificulda-
de com tecnologia. (Tenen-
te Reinaldo, comandante do 
1º Pelotão da 155ª Cia PM de 
Itambacuri/ Comandante da 
Companhia: capitão John).

Tenente Reinaldo Martins, comandante do 1º Pelotão da 155ª Cia PM de Itambacuri

DIÁRIO TRIBUNA
(33) 9 8880-2410 (ZAP)
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PADRE PARAÍSO/
MG - AVISO DE LICITAÇÃO – PROCESSO LICITATÓ-
RIO No 080/2024 – PREGÃO ELETRÔNICO No 044/2024.
Objeto: Contratação de empresa especializada para locação, ma-
nutenção e operacionalização de decoração natalina para áreas 
públicas do município em atendimento às necessidades da Se-
cretaria Municipal de Cultura. Data de Abertura: 11/12/2024 às 
12h30min. A sessão será realizada no site www.licitardigital.
com.br. Informações: Tel./Fax: (33) 3534-1229 com Lilian  Lo-
pes Ferreira – Agente de Contratação, pelo e-mail: licitacao@
padreparaiso.mg.gov.br ou pelo site: padreparaiso.mg.gov.br.

Prefeitura Municipal 
de Padre Paraíso
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PONTO DOS 
VOLANTES – MG, Processo de Licitação nº. 037/2024.
Na modalidade Pregão Eletrônico nº 012/2024, Tipo Me-
nor Preço Por Item, cujo objetivo é a aquisição de gás 
e água mineral. Acolhimento das propostas 27/11/2024 
até 10/12/2024, às 08h30min; Abertura das propos-
tas de preços e início da sessão de disputa de preços 
dia 10/12/2024, às 09h00min. Local: www.ammlicita.
org.br. O edital e seus anexos também poderão ser ad-
quiridos no site da Prefeitura: www.pontodosvolantes.
mg.gov.br. Ponto dos Volantes/MG, 26 de novembro 
de 2024. Leandro Ramos Santana – Prefeito Municipal.

Prefeitura Municipal 
de Ponto dos Volantes

Publicação Legal

Numa homenagem ao 
Dia Nacional da Consciên-
cia Negra, comemorado em 
20 de novembro, e à memória 
do valente Zumbi, apresento 
trecho de artigo que prepa-
rei para a Folha de S.Paulo 
em 15 de maio de 1988. Ne-
le, enfatizo a necessária prá-
tica do Ecumenismo entre as 
mais variadas etnias: Zum-
bi deu o brado que nenhum 
Domingos Jorge Velho pode-
ria abafar: Liberdade! Digni-
dade! Somos seres humanos!

Morreu-lhe o corpo. 
Mas a Alma — quem con-
seguirá matá-la? — per-
manece... e se multiplica nas 
palavras e atos de um Patrocí-
nio, Joaquim Serra, Luís Ga-
ma, Salvador de Mendonça, 
André Rebouças, Castro Al-

linhagem pura. Um exemplo 
dessa constatação vem dos Es-
tados Unidos, que criaram um 
item no seu censo para con-
templar os mestiços, que com-
põem signifi cativa parcela da 
população norte-americana.

O Brasil é uma grei glo-
balizante - Volvendo os olhos 
para o nosso país, repleto de 
descendentes de imigran-

tes e, também, de migrantes 
esperançosos de que final-
mente sejam integrados no 
melhor do seu tecido social, 
confirma-se a evidência de 
que possui um dos mais ex-
traordinários povos do orbe, 
e com características privile-
giadas, em virtude de sua ex-
traordinária miscigenação. Ele 
é uma grei... globalizante...

Zumbi e Ecumenismo Étnico

José de Paiva Netto | Jornalista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br | www.boavontade.com

ves, Joaquim Nabuco e de 
tantos outros negros, bran-
cos, mestiços. Se ainda não 
há democracia étnica dentro 
de nossas fronteiras — em-
bora o Brasil seja um povo de 
etnias mescladas, para cuja 
sobrevivência é essencial es-
tar plenamente legitimada e 
vivida a sua brilhante mes-
tiçagem —, é porque o es-
pírito de senzala continua 
grassando. Contudo, é justa-
mente na natureza miscige-
nada que consiste a sua força.

Toda a humanidade é 
mestiça - Em Crônicas e En-
trevistas (2000), prossigo de-
fendendo a tese de que toda a 
humanidade é, desde os tem-
pos iniciais da monera, uma 
mescla sem fi m, tornando-se, 
portanto, sem propósito, qual-
quer tipo de discriminação, 
principalmente, no que diz 
respeito à cor da pele. A ine-
vitável miscigenação huma-
na constitui fato de proporções 
globais. Vários estudiosos afi r-
mam que, cada vez mais, di-
minui no mundo o conceito de 
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